

Im Herzen grün

Schatten spendende Charakterbäume

Von der Steiermark hört man immer wieder als 'Das grüne Herz Österreichs'. Während der Anteil der landwirtschaftlich genutzten Fläche in der Steiermark jenem der Schweiz ähnelt, nimmt der Wald im zweitgrössten Bundesland Österreichs fast doppelt so viel Raum ein wie hierzulande. Daher spricht der Volksmund auch von der 'Grünen Mark'. Wer schätzt sie nicht - die wohltuende Wirkung Schatten spendender Bäume. Ein Spaziergang im Wald entschleunigt und lässt neue Energie schöpfen.



Allerdings hat nicht jeder einen schön durchmischten Altwald vor der Haustür, wie er sich in den Bergen findet, oder in den Auwäldern der Südsteiermark bis hin zu den Lärchen-Zirbenwäldern der Obersteiermark. Selbstverständlich macht ein einzelner Baum noch keinen Wald. Und doch lässt sich im kühlenden Schatten eines Baumes auch im heimischen Umfeld trefflich entspannen. So kann eine bislang an Hitzetagen verwaiste Terrasse mit einem sorgfältig ausgewählten Solitärbaum zum neuen Lieblingsort werden. Im lichten Schatten einer solchen Baumpersönlichkeit lässt sich in jeder freien Minute Ruhe und Kraft tanken – direkt im Anschluss an die eigene Stube. Geschickt ausgerichtet bietet der Baum im Sommer Platz zum darunter sitzen und schattiert die Glasfassade, während im Winter das Licht dank der laublosen Krone ungehindert den Wohnraum durchflutet. Bei Dunkelheit setzt warmes LED-Licht den Charakterbaum stilvoll in Szene und macht ihn sowohl von aussen und als auch von innen erlebbar. So gut eine Reise an einen schönen Ort tut, so wichtig ist auch der Entspannungsort im eigenen Wohnumfeld – schliesslich definiert sich Lebensqualität nicht nur durch ein paar Ferienwochen, sondern im besten Fall durch unzählige Genussmomente das ganze Jahr hindurch.

Tobias Franzke, www.silvedes.ch